

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 70 (1982)

Heft: [1]

Artikel: Divers

Autor: Bruttin, Françoise

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-276354>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

G. Aubry quitte la présidence du GFFD (BE)

Geneviève Aubry de Tavannes, fondatrice et présidente du Goulement féminin de force démocratique (GFFD) a donné sa démission. Après sept ans d'activité, G. Aubry fait savoir que ses nombreuses fonctions, notamment celle de conseillère nationale, sont devenues trop astreignantes.

Qui succédera à la présidence du GFFD? On le saura plus tard. — (ams)

Moutier : La Bon'occaz (BE)

C'est à Moutier que s'est ouvert un magasin de vêtements d'occasion et produits artisanaux. Un groupe de femmes, organisé en coopérative, s'est rencontré sous l'impulsion de Mme Yveline Borel, assistante au Centre social protestant; l'affaire fut rondement menée. Dès le 26 août, on se mettait à l'ouvrage — organisation, installation — trois mois plus tard, on ouvrait boutique. Le système de fonctionnement peut être résumé comme suit: réunir des vêtements usagés, les remettre en bon état, les vendre (ou les donner s'il y a nécessité). Huit femmes se retrouvent aujourd'hui dans «l'aventure» très sympathique de la cogestion; à la rue l'Eglise (mardi de 8 h. 30 à 11 heures et de 14 heures à 18 heures, jeudi de 14 heures à 18 heures), dans des locaux bien aménagés. A l'enseigne de La Bon'occaz, des femmes ont créé leur emploi et un lieu d'échanges, un centre d'expériences en tout cas où chacune endosse sa part de responsabilités.

Côté business, on n'est pas gourmande: vêtements et petits objets (ainsi que des produits du tiers monde tels que cafés, thés, tissus) sont vendus à prix modiques. Après le lancement de la boutique, s'il reste un bénéfice, les coresponsables se le partageront en dédommagement de leur travail. — (ams)

Centre femmes : collective animation (GE)

La nouvelle « collective animation » du Centre femmes de Genève s'est réunie. Elle voudrait organiser en permanence des expositions de photos, peinture, dessins, batik, etc., faits par des femmes. Elle voudrait aussi proposer régulièrement, dans un premier temps deux fois par mois, des soirées de spectacle, de projections de films, vidéo, discussion, lecture, atelier, fête au centre. Elle a déjà quelques projets et serait curieuse de connaître les idées d'autres femmes.

Si vous voulez présenter un sujet de discussion ou de réflexion; si vous voulez présenter votre film, votre livre ou vos œuvres ou encore faire un atelier... contacter la collective animation du Centre femmes, 5, boulevard Saint-Georges, ou téléphonez au (022) 96 66 62.

Divers

Grève de la faim pour ses enfants (BE)

Irène Salah-Hiltbrunner, mère de trois enfants, séparé de son mari égyptien, a fait une grève de la faim devant le Tribunal de Bienne afin de revoir ses enfants (dispersés en Egypte et en Allemagne). Une pétition de 500 signatures et le soutien d'Edmond Kaiser ont encouragé la gréviste. Après dix jours d'émotion générale, la nouvelle arrivait du juge: les enfants seront rapatriés bien que confiés à l'autorité tutélaire. Mme Salah-Hiltbrunner est soulagée. A l'issue de la procédure en divorce du couple, on saura si ces enfants de nationalité suisse vivront avec leur mère (suisse) ou avec leur père (égyptien). — (ams)

Le prix Edmond Troillet à Evelyn König

Le prix Edmond-Troillet 1981 a couronné Roselyne König. Mère de trois jeunes enfants : « Trois écureuils sautent à qui mieux mieux dans mes branches, se disputent mes noisettes à grand renfort de cris, de coups de griffes », la passion d'écrire la possède: lutte quotidienne pour grappiller quelques heures, lente dérive nocturne pour atteindre le monde intérieur, tentative d'évasion pour que: « l'archet se libère, monte la gamme folle. »

« La Déraison » est son libre de bord, le journal d'une traversée, l'œuvre arrachée aux abysses. Elle fend les flots du réel toutes voiles dehors, vibre sous la houle de l'angoisse, maintient le cap vers les terres inconnues, les îles sauvages : « Aller toujours plus loin. Jusqu'au soleil. Jusqu'au feu. »

Françoise Bruttin

Nominations - Elections

Première de cordée politique (JU)

Le décès subit du premier magistrat jurassien, M. Auguste Hoffmeyer, président du Parlement, a propulsé plus tôt que prévu Liliane Charmillot-Wicky, vice-présidente, à la tête du législatif cantonal. Mme Charmillot-Wicky s'est magistralement acquittée de sa tâche par intérim lors d'une récente session du Parlement; il ne fait aucun doute qu'elle recueillera une majorité de voix à l'occasion de son élection (qui sera passée quand Femmes Suisses paraîtra). Bravo! — (ams)

AGENDA

Lyceum Club (NE)

Vendredi 22 janvier. Nancy Hastings, pianiste, professeur au Conservatoire de Neuchâtel et de La Chaux-de-Fonds, interprétera une sonate de Mozart et des œuvres de Chopin, Fauré et Schumann. Entrée Fr. 3.—

Mercredi 27 janvier. Causerie avec diapositives sur la « Rome baroque » par Constance Thompson.

Dimanche 31 janvier. Premier concert du dimanche à la salle de musique des Fausses Brayes 3 par Brigitte Buxtorf flûtiste et Michel Kiener pianiste. Prix de l'abonnement des concerts Fr. 40.— (ccp 20-4163).

Maison de la femme, Eglantine 6, Lausanne (VD)

14 janvier (14 h. 30): « L'Ethiopie d'il y a 10 ans » par Gabrielle Gonin (diapositives) (Union des femmes).

20 janvier (20 h. 30): « Femmes, défense, pacifisme » séance contact (ADF)

28 et 29 janvier: marché aux puces (Fondation Madeleine Moret et Amies de la jeune fille).

Local des Mères-chefs, Beau-Séjour 15, Lausanne

27 janvier (20 h. 30): « Le recouvrement des pensions alimentaires » avec Brigitte Pellaux, juriste (AMCF et ADF).

Lyceum-club, rue de Bourg 15, Lausanne

15 janvier (17 heures): « Grasset, pionnier de l'art nouveau » par Anne Murray-Robertson-Bovard (diapositives)

22 janvier (17 heures): récital de Marlise Ganz, pianiste; œuvres de Bartok, Beethoven, Schumann

29 janvier (17 heures): Jeanne-Marie Nicole, journaliste présente son livre « En marchant au pas, M'zelle » (signature).

5 février (17 heures): Jacqueline Veuve, cinéaste, parlera de son travail.

Clés pour le travail, Yverdon

18 janvier au 5 mars: cours à Yverdon; renseignements au (021) 200404 tous les matins de 9 heures à 12 heures.

BPW, au Lyceum, rue de Bourg 15, Lausanne

mardi 12 janvier (20 h. 30): « L'informatique, la banque et nous » avec M. Pierre Jaccard, sous-directeur à la SBS. (Femmes de carrières libérales et commerciales).

AMCF : Hélène Grégoire (GE)

L'assemblée générale de l'AMCF (Genève) aura lieu le 4 février 1982 à 20 h. 30, aux Unions Chrétiennes (rue Sainte-Clothilde) avec pour conférencière invitée, Mme Hélène Grégoire.